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令和４年９月東近江市議会定例会 発言通告一覧（一般質問） 

 

発言順位・議員名・会派名 １ 吉坂 豊 公明党 

項  目 内     容 

１ 太陽光発電に関連

して 

(1) 本市の住宅用太陽光発電システム設置奨励金の概要と昨年度からの

申請数と支給件数を伺う。 

(2) 本市の現在の家庭用と産業用の設置数を伺う。 

(3) 設置者に対して撤去の際のデメリットの説明をするよう指導できな

いか伺う。 

(4) 処理業者に対して廃棄される太陽光パネルに含まれる有害物質の確

認体制について伺う。 

(5) 本市の関係者と協議会を立ち上げ、太陽光パネルの大量廃棄につい

て協議する考えを伺う。 

(6) 消防庁から消防活動上の留意点が事務連絡されているが、本市の消

防団員に周知されているのか伺う。 

(7) 東近江市災害廃棄物処理計画に基づく具体的な対処方法を伺う。 

 

２ 男性トイレの環境

整備について 

市役所の男性トイレの個室にサニタリーボックスを設置することにつ

いて伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ２ 竹内 典子 公明党 

項  目 内     容 

１ デジタル障がい者

手帳について 

 

 

(1) 障がい者手帳によるサービスの種類と、それが果たす効果について

の見解は。 

(2) デジタル障がい者手帳の導入についての見解は。 

 

２ 成人用肺炎球菌ワ

クチンについて 

 

 

(1) 令和元年以降の年度ごとの接種率は。 

(2) 高齢者を対象とした肺炎球菌ワクチン接種の健康維持の効果は。 

(3) 接種後５年経過した時点で、再接種を推奨することの周知は。 

(4) ２回目以降の任意接種に対する助成の考えは。 

 

３ 女性デジタル人材

の育成について 

 

(1) 女性デジタル人材育成の本市の取組は。 

(2) デジタル人材を必要としている企業の状況は。 

(3) 市内でテレワーク等実施されている企業への支援策はありますか。 
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４ 商品であって使用

しない軽自動車等に

対する軽自動車税種

別割の課税免除につ

いて 

 

(1) 本市の軽自動車の登録状況は。 

(2) 商品であって使用しない軽自動車等に対する軽自動車税種別割の課

税免除が、他県市町で行われていることの見解は。 

(3) 東近江市税条例第 81条の９に対する見解は。 

(4) 商品軽自動車に対して種別割の課税免除をしては。 

 

発言順位・議員名・会派名 ３ 青山 孝司 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 「食料・農業・農村

基本計画」に基づく本

市の農業政策につい

て 

(1) 本市の新規就農者数、基幹的農業従事者の年齢別の推移は。 

(2) 本市の農業経営収入保険の加入率について伺う。 

(3) 大規模、中規模、小規模農業と枠組みを細分化した農業政策の考え

を伺う。 

 

２ 御河辺橋の架け替

え周辺道路整備につ

いて 

(1) 御河辺橋の架け替え後の経済効果をどのように捉えているのか伺

う。 

(2) 愛知川河川漁業に対しての効果について考えを伺う。 

(3) 新しい橋の整備に際して、水辺環境の再生を積極的に進める考えに

ついて伺う。 

(4) 橋の景観をまちづくりに活かすことについて伺う。 

(5) 愛着のある橋として、橋をランドマーク的なデザインにする考えは。 

(6) 公共事業の推進において同時にまちを創造することについての基本

的な考えを伺う。 

(7) 御河辺橋の架け替え・周辺道路整備の今後のスケジュールについて

伺う。 

 

発言順位・議員名・会派名 ４ 浅居 笑 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 東近江市地域公共

交通計画について 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 今、必要性と期待される効果について伺う。 

(2) 東近江市総合計画等まちづくりに関する計画との関連性につい

て伺う。 

(3) 近江鉄道沿線地域公共交通計画と東近江市地域公共交通計画が

近江鉄道存続にもたらす影響について伺う。 

(4) ちょこっとバスやちょこっとタクシーの充実への効果について

伺う。 

(5) ちょこっとタクシーの利用率をあげるための取組について伺う。 

(6) 運転免許証の自主返納者へ公共交通の利用転換を促す取組につ

いて伺う。 
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２ 小学校の校庭の芝

生化について 

(1) 進捗と今後の計画について伺う。 

(2) 芝生化の現状について伺う。 

(3) 芝生の維持管理について課題と対応を伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ５ 森田 德治 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 一人暮らし高齢者

福祉について 

(1) 一人暮らし高齢者の支援について伺う。 

(2) 一人暮らし高齢者の課題である制度の隙間を埋めるための地域包括

ケアシステムの取組について伺う。 

２ 「米国の発明王エジ

ソンからの手紙」につ

いて 

 

(1) エジソンからの手紙を一般公開だけでなく、ガリ版とコラボして事

業展開ができないか市の考えを伺う。 

(2) 多くの事業について県は市との連携を答弁されておりますが、市の

見解を伺う。 

３ ガリ版伝承館の今

後の管理、運営につい

て 

東近江市博物館構想の進捗状況及び今後の予定、また、市の施設であ

るガリ版伝承館の活用方法、指針をどのように考えているのか伺う。 

発言順位・議員名・会派名 ６ 西﨑 彰 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 市の災害対応につ

いて 

(1) 具体的に４段階の内容や人員配置、誰が指示を出すのか伺う。 

(2) 消防団の具体的な災害対応について伺う。 

(3) 災害対策の予測はどのようにされているか伺う。 

(4) 今後「避難指示で必ず避難」の周知徹底はどのようにされるか伺う。 

２ 災害に強い強靭な

都市インフラ整備に

ついて 

(1) 去る７月19日の大雨による本市の被害について伺う。 

(2) 市内にアンダーパスは何箇所あるか。また、国、県、市の所管ごと

に把握しているか伺う。 

(3) アンダーパスの日常点検方法と異常時の即応方法について伺う。 

(4) アンダーパスそれぞれに所管（管理者）が異なると思うが、県や市

は日頃からどのように連携して情報共有や災害予防対策を講じている

か伺う。 

(5) 排水ポンプや監視カメラなどの安全設備は必要な箇所に完備されて

いるか伺う。 

(6) 排水ポンプや監視カメラの計画的整備、設備更新など、年次整備計

画はあるか伺う。 

(7) これらを十二分に運用していくために必要な人材、人員は充足され

ているか伺う。 

(8) 安全設備を計画的に整備していくに当たって課題や懸案となってい

ることについて伺う。 
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発言順位・議員名・会派名 ７ 大橋 保治 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１  八日市駅前観光交

流施設について 

 

 

(1) 市民と来訪者との交流に関する具体的な事業について伺う。 

(2) 来訪者への観光案内をスムーズに行う取組について伺う。 

(3) 観光客のリクエストに応え、サービスの向上を目指すことについて

伺う。 

(4) 物産の紹介及び普及について伺う。 

(5) 指定管理の期間について見解を伺う。 

 

 

２ 県道209号八日市五

個荘線について 

 

 

(1) 八日市五個荘線の歩道の改修工事計画等について伺う。 

(2) 八日市五個荘線の五個荘伊野部町バス停付近、五個荘木流町交差点

の安全対策について伺う。 

また、吉住池付近の歩道整備における進捗状況について伺う。 

 

 

発言順位・議員名・会派名 ８ 鈴木 則彦 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 第２期中心市街地

活性化基本計画より 

ウォーカブル推進事業の内容について伺う。 

２ 郊外に開業予定の

コストコホールセー

ルジャパン（株）の集

客を中心市街地に誘

引することの準備に

ついて 

(1) 中心市街地における現在の駐車場の総台数を伺う。 

(2) 近江鉄道沿線地域公共交通再生協議会の議論内容について伺う。 

(3) 今後近江鉄道が所有する資産は上下分離によってどう移管、管理さ

れるか伺う。 

 

 

３ 聖徳まつりや二五

八祭等、各まつりの今

後について 

 

コロナ禍を踏まえて、今後催される予定の各まつり、イベントの実施

に対する市の見解を伺う。 

４ 古い写真の取扱い

について 

 

各家庭で、年々廃棄されるであろう古い写真を、収集、保管、活用す

ることで、大切な「共有財産としての価値と認識」を高めることができ

ないか伺う。 
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発言順位・議員名・会派名 ９ 森 鉄兵 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 公園について 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 本市のまちづくり、地域づくり政策において公園に求める役割を伺

う。 

(2) 芝生広場のある公園の数、遊具設備がある公園の数と遊具の管理状

況を伺う。 

(3) 水遊びができる公園はどこがあるのか伺う。 

(4) 今後、新たに整備計画のある公園があるのか伺う。 

(5) 既存の公園にある遊具について、インクルーシブへの配慮はどうか

伺う。 

(6) 今後、公園のインクルーシブ化に取り組む予定はあるのか伺う。 

 

２ 文化政策について 

 

 

(1) 文化芸術振興プラン策定への議論はしたのか伺う。 

(2) 具体的にどのように分担しているのか伺う。 

 

３ 文化ホールについ

て 

 

(1) 「八日市文化芸術会館」と「あかね文化ホール」が「市民生活の向

上及び芸術の振興」のためにどのような事業をしているのか伺う。 

(2) 「八日市文化芸術会館」と「あかね文化ホール」が芸術文化関連施

設として記載されている理由と、他の施設との違いを伺う。 

(3) 「八日市文化芸術会館」と「あかね文化ホール」の維持管理状況を

伺う。 

(4) 令和４年度に指定管理の期間が終わる「八日市文化芸術会館」と「あ

かね文化ホール」の今後の運営方針を伺う。 

 

発言順位・議員名・会派名 10 山本 直彦 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 食の地域循環、地域

連携について 

 

 

 

 

 

(1) 市内農産物のタネの海外依存度を伺う。 

(2) 今年度後半以降の食品価格の見通しを伺う。 

(3) 今年度後半以降の肥料、農薬、資材調達の見通しを伺う。 

(4) 学校給食における市内産農産物の利用率を伺う。 

(5) 都市と農村における自治体間の産直提携を強化することについての

見解を伺う。 

２ 幼児施設での感染

症対策による弊害に

ついて 

(1) 新型コロナウイルス感染症以外の感染症の感染状況を伺う。 

(2) 今後の感染症対策の進め方を伺う。 
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３ 死亡者数の激増に

ついて 

 

(1) 令和３年度の 90 歳代死亡者数が対前年比 136％（108 人増）と激増

しているが原因の究明はしているのか伺う。 

(2) 長引く自粛生活や新型コロナワクチンなどの影響があると考えるが

見解を伺う。 

 

４ 新型コロナウイル

ス感染症について 

 

(1) 市内累計死亡者数に直接の死因が新型コロナではなかった方は何人

いるのか伺う。 

(2) 市内の新型コロナワクチン接種歴別感染状況を伺う。 

(3) ｍＲＮＡワクチンの頻回接種による基礎免疫力の低下はないのか伺

う。 

(4) 新型コロナワクチン接種後の死亡者数について３日以内、４～７日

以内、８～14日以内、15～30日以内、31～60日以内の人数を伺う。 

(5) ５歳から 11 歳までの新型コロナワクチン接種の努力義務について

必要性を伺う。 

 

発言順位・議員名・会派名 11 市木 徹 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 文化スポーツ学研

ゾーン構想について 

 

(1) 計画の進捗と全体計画の説明を求める。 

(2) （仮称）黒丸ＳＩＣ設置計画と文化スポーツ学研ゾーン構想は調整

しながらすすめているのか。 

 

２ （仮称）黒丸ＳＩＣ

について 

(1) 文化スポーツ学研ゾーン構想や近隣企業の利便性を考慮しての事業

推進か。 

(2) 現行の設置計画になってしまった経緯と協議内容は。 

 

発言順位・議員名・会派名 12 中村 和広 新政無所属の会 

項  目 内     容 

１ 「ファームトピア蒲

生野 いきいき農園」

の運用について 

 

(1) 直近３年の貸出区画の利用率について伺う。 

(2) 利用者の年齢分布について伺う。 

(3) 利用率の目標値について伺う。 

(4) ＰＲ方法について伺う。 

 

２ 公共交通について (1) ちょこっとバス、ちょこっとタクシーの認知度向上に向けた取組に

ついて伺う。また、昨年実施された「ワンコインで１日乗り放題！近

江鉄道全線乗車キャンペーン」のような事業に取組む考えについて伺

う。 
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(2) ＩＣＯＣＡの利用状況について伺う。 

(3) ちょこっとバスの「買物お帰りきっぷ」事業の現状について伺う。 

(4) ちょこっとバスの「買物お帰りきっぷ」事業がちょこっとタクシー

でも利用できないか伺う。 

(5) エリア運行の今後の計画について伺う。 

(6) 介護予防等で公共交通を活用する計画や事業展開について伺う。 

 

発言順位・議員名・会派名 13 井上 均 新政無所属の会 

項  目 内     容 

１ 農業の四重苦に対

する緊急対策と抜本

的な変革を伴う施策

について 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 地域農業は、食料安定供給や国土・環境保全、地方活性化を牽引す

る分野であると考えるが、見解を伺う。 

(2) 農業後継者不足等の抜本的な改善により成長産業化できることの見

解を伺う。 

(3) 米・麦・大豆の生産コストに占める補助金の割合、労働費を伺う。 

(4) 燃油等価格高騰対策は激変対策としてどの程度の軽減策となるか伺

う。 

(5) 生産技術、情報、経営、環境などのアドバイザリーサービス実施状

況と就農支援センターの必要性について伺う。 

(6) 経営体数の推移と経営耕地面積の変化及び望ましい目標を伺う。 

(7) 基幹的農業従事者のうち、10代20代の総数とその割合を先進国並み

にする方策を伺う。 

(8) （株）東近江あぐりステーションへの補助金を高品質化に特化した

投資的資金とする考えを伺う。 

(9) （株）東近江あぐりステーションに学校給食供給システム機能を持

たせ、地域循環型の生産を行う考えを伺う。 

(10) 担い手の増加には、最低限どれぐらいの公的助成が必要か伺う。 

 

２ 学校における働き

方改革とその進捗に

ついて 

 

 

 

(1) 教師の働く環境整備に対する改善状況を伺う。 

(2) 働き方改革に必要な業務量の減及び分担の目標と達成状況を伺う。 

(3) 臨時的職員やスクールカウンセラー等の総数と正規職員の総数を伺

う。 

(4) 潜在教員や特別免許状の積極的活用について現場の見解を伺う。 

(5) 中学部活動について、学習指導要領の記載内容と教育的意義を伺う。 

 

３ 中学校等の部活動

の地域移行について 

 

(1) 地域の文化・スポーツ団体に移行するためにまずやるべきことを伺

う。 

(2) 地域間格差などの解消策を伺う。 

(3) 地域移行の役割分担を調整する方策を伺う。 
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(4) 休日の地域移行を実施する場合、現在の利用者への影響緩和策を伺

う。 

(5) 地域移行のコーディネーター等の配置に伴う部局組織再編の必要性

を伺う。 

 

発言順位・議員名・会派名 14 廣田 耕康 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ 過疎地域指定を「過

疎地域の持続的発展」

のチャンスに 

 

(1) 過疎地域の持つ役割と過疎法の意義、市の体制について問う。 

(2) 過疎地域に若者の転入が増えていることについて見解と対応を問

う。 

(3) 過疎法活用のためのスケジュールを問う。 

(4) 過疎対策を進める中での住民参加について問う。 

(5) 過疎法活用のイメージ・具体的な事例を問う。 

 

２ 高齢者の熱中症対

策、エアコン購入時助

成等について 

(1) 異常気象による熱中症から高齢者を守る市の施策について問う。   

(2) 65歳以上の世帯へのエアコン購入時助成制度の創設について問う。 

(3) 生活保護世帯のエアコンの設置状況を問う。 

(4) 市営住宅のエアコン設置状況について問う。 

(5) 高齢者世帯対象の市独自のエアコン使用助成制度創設について問

う。 

 

発言順位・議員名・会派名 15 山中 一志 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ 市が誘致したコス

トコホールセールジ

ャパン（株）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 開発許可申請に伴う市の具体的な指導内容について問う。 

ア 周辺地域の交通渋滞の防止、交通安全対策について。 

イ 小・中学校の通学路の安全対策について。 

ウ 住環境への影響について。 

エ 筏川を含む雨水・排水対策について。 

(2) コストコ側の各対応策について問う。 

(3) 説明会等の内容について問う。 

ア 「滋賀県土地利用に関する指導要綱」に基づく開発計画に対する

地元説明について。 

イ 大規模小売店舗立地法に基づく説明会の時期と開催内容につい

て。 

ウ 同法に基づく意見書に対する関係住民の意見はどのように反映さ

れるのか。 

エ 滋賀県の「大規模小売店舗の立地に関する事前協議および地域貢
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献に関するガイドライン」に基づく意見書の内容と時期について。 

オ 上記「ガイドライン」に基づく説明会の開催内容及び「地元貢献

策」について。 

(4) 東近江市商業施設立地促進条例等の適用について問う。 

ア 立地促進奨励金及び雇用促進奨励金の対象となるのか。対象とな

る条件は何か。 

イ 市民の雇用機会の拡大は保障されるのか。 

 

２ 愛知川左岸道路に

ついて 

 

国道 307号以西の現状について問う。 

 

３ 水源保全について 

 

(1) 水源保護の適用地域について問う。 

(2) 水源保護に影響を及ぼす対象行為について問う。 

 

４ 公共交通について (1) コミュニティバス運行業務委託料の委託先及び委託種別について問

う。 

(2) 路線バスについて。 

ア 各路線バスの利用状況について問う。 

イ 路線バスへの運賃補助創設について問う。 

ウ 高齢者への運賃無料化制度の創設について問う。 

 

発言順位・議員名・会派名 16 田郷 正 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ 2023年度予算で子

育て施策等の充実を 

 

(1) 「おむつ持ち帰りの廃止」の検討状況はどうか。 

(2) 必要な子育て支援策をどのように捉えているか。 

 

２ プラスチック資源

循環法への対応は 

 

 

(1) 現況のプラスチックごみ焼却処分についての認識はどうか。 

(2) 現在の検討状況と内容はどのようになっているか。 

(3) 分別収集へ取り組む考えと姿勢があるのか。 

(4) 意思形成過程を公表して市民と共有してごみ対策に当たるべきでは

ないか。 

 

３ 障がい者を抱える

805020問題への取組

について 

 

 

グループホーム入所者数や県外施設への入所者数と共に今後の対策は

どうか。 
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発言順位・議員名・会派名 17 戸嶋 幸司 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 防災情報告知放送

システムについて 

(1) 設置状況は。 

(2) 設置世帯向上に向けた取組は。 

 

２ 避難所におけるイ

ンターネット環境整

備について 

(1) 市の指定避難所になっている公共施設等の Wi-Fi 環境整備の実態

は。 

(2) 避難場所になっていることが多い自治会館のインターネット環境の

実態把握は。 

(3) 自治会館のインターネット環境を整備する場合の支援策はあるか。 

 

３ 子育て環境向上に

向けて 

(1) 豊橋市が取り組む「子育て応援企業」に対する所感は。  

(2) 本市での取組の可能性は。 

 

発言順位・議員名・会派名 18 安田 高玄 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 「（仮称）滋賀県立

高等専門学校誘致」の

候補地について 

 

 

 

 

(1) 蒲生幼稚園跡地の活用を企業誘致から高専誘致へ変更された理由に

ついて伺う。 

(2) 公有財産活用検討委員会で高専誘致について協議、検討されたのか

伺う。 

(3) 今後、蒲生幼稚園跡地を企業誘致に向けた協議、検討をするのかに

ついて伺う。 

(4) 蒲生幼稚園跡地のセールスポイントについて伺う。 

２ 「（仮称）近江鉄道

蒲生新駅」について 

 

(1) 新駅は設置されるのか伺う。 

(2) 新駅設置の課題について伺う。 

(3) 新駅開業は何年を目途としているか伺う。 

３ 「障害者スポーツ」

について 

(1) 市民への周知について伺う。 

(2) パラスポーツ機械器具の活用及びパラスポーツの普及について伺

う。 

発言順位・議員名・会派名 19 櫻 直美 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 子どもの権利条約

とこども基本法につ

いて 

(1) 市内の子どもの人権における課題と対応策は。 

(2) 条約に記された子どもの権利について教職員は熟知しているか。 

(3) 条約に記された子どもの権利について子どもたちが学んでいるか。 

(4) 子どもの「遊び」は子どもに保障されるべき権利と考えるが、市の

見解は。 
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２ 子どもの保護者が

見た目にわかりにく

い疾患を患っている

又は障害者である場

合の合理的配慮等に

ついて  

(1) 一見して支援が必要だとわかりにくい保護者について。 

ア 学校はどのように把握し、誰と共有しているか。 

イ １クラスにおよそ何人くらいいると推定されるか。 

ウ どのような合理的配慮をしているか。 

３ 成長・自立するため

に、すべての子どもた

ちに多様な遊びの場

が保障される必要性

について 

(1) 不登校の子どもたちの遊びの場について課題と支援策は。 

(2) 長期休暇中のこども居場所づくり事業への各地区別の申込人数・参

加者数の推移と成果及び今後の計画は。 

(3) 子ども同士が遊ぶ機会を作ることが困難な、一見して病気や障害が

あるとわかりにくい家庭にはどんな支援策が可能か。 

(4) 学校内に児童館のような機能をもった放課後子ども教室の設置につ

いて、その事例と評価は。 

発言順位・議員名・会派名 20 辻 英幸 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 本市の防災対策事

業について 

 

 

(1) ８月の長浜市の降雨災害時に指定避難所に避難した人数を問う。 

(2) 昨年８月の本市降雨災害時の能登川地区における避難状況について

の見解を問う。 

(3) 防災マップ内にある「我が家の防災計画」作成は市民に浸透してい

るかを問う。 

(4) 防災マップについての出前講座の開催実績を問う。 

(5) 防災についてのまちづくり協議会との連携を問う。 

(6) 昨年８月の降雨災害の際、テレビ情報の戸数表示の誤りについて、

県との協議状況を問う。 

 

２ 本市の企業誘致施

策について 

 

(1) 市内の未利用工業団地について問う。 

(2) 企業立地促進奨励金制度の実績を問う。 

(3) 市外からの企業の進出実績を問う。 

(4) 移転企業の社員に対する移住奨励金制度の創設について問う。 

(5) 県内工業団地の状況について問う。 

 

 


